



## | ¿SERÁ? |

### Ausencia y cooperación

Quien no acompañó a la presidenta Claudia Sheinbaum al evento con comunidades indígenas en Amealco, fue el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri. Su ausencia pudo pasar desapercibida, pero fue Gloria Cruz, autoridad indígena de la región, quien evidenció la falta, luego de mencionarlo entre los saludos al inicio de su discurso. No obstante, el mandatario estatal sí sostuvo un encuentro privado con la titular del Ejecutivo federal, con quien dijo, trabaja de manera conjunta para superar los retos de seguridad, inversión y comunicaciones. ¿Será?

### El diluvio que viene

La tormenta no terminó para el INE con la organización de la elección judicial, ahora viene la reforma electoral. Morena y aliados podrían tener los votos para cambiar la Constitución y el arquitecto de la propuesta será Pablo Gómez, autor del plan de reforma de AMLO que buscaba un cambio total al modelo electoral y un recorte a la burocracia del organismo, por lo que quizá un diluvio esté por venir para el Instituto. ¿Será?

### Protegida o aliada

Después de que Israel Vallarta quedó libre, el nombre de Azucena Pimentel volvió a resonar en redes sociales. Resulta que Pimentel, ahora Directora General de Aprende, tuvo un papel relevante en el caso, pues en ese entonces se desempeñaba como productora de Carlos Loret de Mola. La noticia no es nueva, en el sexenio anterior ya había levantado olas cuando el exvocero de Andrés Manuel López Obrador decidió sumarla al equipo de trabajo de *Las Mañaneras*. ... pero, si Loret es un claro enemigo de la 4T, por qué ella ahora está en las filas de la transformación. Quizá está protegida o cuenta con algunos aliados, se escuchó decir. ¿Será?

### De barbacoa a encuentro sindical

Nos comentan que la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (Catem), organismo sindical liderado por el diputado Pedro Haces, tendrá una reunión este lunes con mujeres de dicha organización en la Cámara de Diputados. A la llamada "casa del pueblo" son bienvenidos todos, aunque en algún momento se ocupó para entregar un reconocimiento al abogado Pablo Penilla, ligado a *El Mayo Zambada*, quien todos los líderes de Morena desconocieron. Claro que este caso es distinto, porque Haces jura que es "el más feminista de la legislatura". ¿Será?

### Limpieza con mancha en el SAT

En el sector empresarial hay voces que cuestionan el reciente fallo del SAT en la licitación para el servicio de limpieza en oficinas de la CDMX y Morelos. La empresa TASEFI resultó ganadora, pese a que, según los participantes, arrastra denuncias por adeudos laborales, incumplimientos con el IMSS y observaciones fiscales. La adjudicación, por más de 34 millones de pesos, habría sido gestionada desde áreas operativas de la Administración de Recursos y Servicios. El caso revive el debate sobre la necesidad de fortalecer los filtros en las contrataciones públicas, sobre todo en tiempos en que desde el Gobierno federal se insiste en la transparencia y la eficiencia del gasto. Ya tocará a las áreas aclarar al titular Antonio Martínez Dagnino la veracidad o no de la acusación. ¿Será?